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封二

多多个个提提案案建建议议规规范范城城区区电电动动车车
公安部门答复，建联合执法队伍强化路面管理

电动汽车、电动三轮车作为一种新型交通工具，几乎一夜之间跑满了大街小巷。为此，在市政协
十二届三次会议以来相继有12位政协委员提出多个提案，建议对这类新型交通工具强化管理。这得
到了公安部门的高度重视，答复表示强化路面管理，并联合多个部门组建执法队伍，以强化对电动
汽车、电动三轮车的管理。

对于建议加强电动车上
路行驶管理，政协委员宫增民
在 调 研 过 程 中 发 现 ，电 动 汽
车 、电 动 三 轮 车 作 为 新 兴 产
业，近几年得到了快速发展，
满城大街小巷到处跑的都是
老年观光车、新能源汽车、电
动三轮车、四轮车等类似电动
车。

之所以发展迅速，宫增民
对其中的原因进行了概括，主
要因为电动车驾驶方便、老幼
适宜，而且价格还很低廉，在
环保省钱的同时，不用挂牌不
用考证，省了很多的麻烦。他

发现，这一新生事物的出现，
虽然方便了群众出行，方便了
生活，但也带来了极其严重的
社会后果。电动汽车、电动三
轮车不用挂牌，驾驶人员不用
考证，交警部门没有这些车辆
和驾驶人员的信息，在道路上
行驶时，一旦发生违章和交通
事故，就没有办法进行处理。
与此同时，这些车辆的驾驶人
员，没有接受过交通法规知识
的正规培训，也不懂什么交通
规则，不少人开起车来肆意闯
红灯，随意占用机动车道，乱
拐弯乱停乱放等现象时有发

生 ，给 正 常 行 驶 的 车 辆 和 行
人，造成了极大的危险，严重
影响了道路的通行。

王安军等6位政协委员调
研中还发现，电动自行车和电
动汽车因其轻便快捷，价格较
低，绿色环保等优势，已经取
代人力自行车，逐渐成为城乡
百姓出行的主要交通工具。仅
聊城市就有电动车 1 0 0 多万
辆，再加上现在电动车的速度
越来越快，电动自行车最快能
达到40迈，而个别电动汽车的
速度甚至能超过80迈。据交警
部门统计，在聊城城区每天发

生电动车刮擦、碰撞等事故数
十起，给人们的正常通行和生
活带来不小的影响。

为此他们在提案中都建
议，要加强对城区电动车的管
理，通过一定的方式对电动车
的出行进行规范，通过推行电
动车登记上牌和年审，对电动
汽车、电动三轮车销售商及驾
驶人员进行管理。同时对于现
有上道行驶的车辆进行管理，
限期到交警部门进行驾驶人
信息和车辆信息登记，并接受
培训，办理相关手续，否则一
律禁止上道行驶。

开电动车挺省事

出了问题挺麻烦

本报记者 张跃峰 通讯员 梁兆坤

强化路面管理

组建联合执法队伍

政协委员们在提案中的
建议，得到了聊城市公安部门
的高度重视。表示在当前法律
法规不健全的情况下，下一步
将加大探索力度，进一步强化
综合治理力度。按照市政府统
一部署，把电动车、老年代步
车问题纳入治理机动车非法
生产、改装、拼装、报废回收等

“四非”问题专项行动中，和经
信、工商、质监、交通、商务等
部门联合执法从严治理。

联合相关部门对“老年代
步车”生产和改装企业、销售
市场和网点再次逐一进行拉
网式排查、治理。对非法生产
企 业 和 改 装 企 业 、非 常 销 售
和倒卖“老年代步车”手续及
合 格 证 的 网 点 进 行 治 理 ，从
源头上切断非法经营的利益
链条。

积极配合交通、综合执法
等部门加大执法力度，开展联
合行动，集中清理整治代步车

非法上路、非法营运、非法占
路等问题。根据聊城市老年代
步车特点，研究并制定有效的
管理模式，划定禁行区域、禁
行时间等，变静态管理为动态
管理。在违法现象比较突出的
重点路段、重点路口，对电动
车交通违法行为进行重点治
理，形成对电动车管理的高压
态势，从而遏制老年代步车交
通违法行为的发生。

在严查严管的同时，加大

惩罚力度，凡超员行驶、逆向
行驶以及违反交通信号灯等
明显交通违法行为，加大对其
处罚的力度，最大限度地消除
交通安全隐患。并在政府主导
下，成立综合整治领导小组，
建立一支由公安、交通、行政
执法、工商、质监、城管、宣传
等部门在内的联合执法队伍，
并由政府纪检、督查等部门进
行考核，考核结果作为绩效考
核的重要内容。
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